

南風 minami

NAHA AIR BASE vol.519

 新緑号

April 22, 2022

発行：おきなわ会

印刷：丸正印刷株式会社

ライン&ドック

指揮転移記念式典

航空自衛隊では、現在、それぞれの飛行隊所属となっている航空機整備員と救命装備整備員が、整備補給群検査隊及び修理隊の所属となる通称「ライン&ドック体制」に向けた準備が進められています。

そして、那覇基地でもそれに先駆けた「指揮転移記念式典」が1月17日(月)に飛行隊格納庫で行われました。

これによってフライトに関わるラインでの整備作業の指揮が、各飛行隊長から検査隊長と修理隊長に移されました。

今後、「ライン&ドック体制」に正式に移行する日に向け、それぞれの隊長のもとで列線地区(ライン)、整備地区(ドック)、いずれにおける整備もできる整備員の練成を進めていくこととなります。

(編集室)



那覇病院 航空自衛隊→陸上自衛隊へ指揮移管

自衛隊那覇病院は、令和4年3月17日(木)付で航空自衛隊から陸上自衛隊へと指揮移管されました。

昭和53年4月に南西航空混成団司令部那覇地区病院準備室として設置されて以来43年の間、南西地域の診療任務に邁進して参りました。

皆様のご理解のお陰で無事に指揮移管を果たすことが出来ましたこと、自衛隊那覇病院隊員一同、心より感謝申し上げます。

なお、新体制での自衛隊那覇病院は令和4年7月1日(金)の本格的な運用開始に向け、準備を加速させていきますので、今までどおり病院をご利用いただければと思います。

(9空団基群衛生隊 さすらいの検査員A)





3月19日(土)にCH-47Jによる体験搭乗が行われました。

これは例年10月に、自衛隊記念日に合わせて航空自衛隊の4ヶ所の基地で同時に行われる体験搭乗で、コロナ禍で延び延びになっていたものです。

当日は天気にも恵まれ、参加者達は久しぶりに行われる自衛隊のイベントにワクワクしながら、つかの間の「空の散歩」を楽しめました。

(編集室)



優秀な業務改善提案を行った隊員又は部隊等を表彰する令和3年

優良業務改善提案褒賞受賞

左から藤江2曹、照井2曹、竹内士長

募があつた中から、第9航空団（「推進装置固定治具の作製」）他2部隊が選ばれ、井筒航空幕僚長から褒賞状とともに、「諸官が高い問題意識をもって真摯に業務改善に取り組んでくれたことに対して敬意を表すとともに、常日頃からの弛まぬ努力に心から感謝したい。」という言葉が贈られました。

褒賞行事において改善提案を発表した照井2曹は「受賞は大変光栄。この経験を活かし今後も改善意識をもって業務に取り組んでいきたい。」と語りました。

(9空団司令部 監理班長)



航空幕僚長へ改善提案を発表中

第36回定期演奏会 ～南西航空音楽隊～

3月5日(土)に南西航空音楽隊第36回定期演奏会が行われました。

コロナ禍による無観客での開催でしたが、今年は新しい試みとしてYouTubeでのライブ配信が行われ、自宅にいながらご家族皆さんで楽しめる新しい形での演奏会となりました。

(編集室)



沖縄平和賞への 支援募金贈呈

3月17日(木)に那覇基地において、沖縄平和賞事務局統括監査原氏へ沖縄平和賞支援募金が基地司令より手渡されました。

この賞は、沖縄の視点から新たな国際平和の創造を目指し、沖縄とのかかわりの深いアジア太平洋地域の平和構築・維持に貢献した個人・団体を顕彰するためのものです。

(編集室)

基地モニター終了式

令和3年度の那覇基地モニター終了式が3月17日(木)に行われました。

今年度もコロナ禍により満足な基地モニター活動をしていただくことができませんでしたが、モニターの皆さんからは限られた研修の中で航空自衛隊や那覇基地への理解を深め、防衛について改めて考える機会を得られてよかったです」という感想をいただきました。

(編集室)



第9航空団司令部防衛部

猛者揃いの防衛部

皆さんこんにちは。

3月から第9航空団司令部の防衛部長として勤務している玉越(たまこし)2佐です。

前任地は三沢基地でした。寒さに震えながら雪かきをして汗をかくという日々から開放され、身も心も弛緩しています(ウソです。)。

私の那覇基地勤務は2回目となります。前回は10年以上前、那覇基地のF-4と百里基地のF-15を入れ替えるタイミングであり、当時、百里基地の第204飛行隊員だった私は、最後のF-15を百里から空輸しました。先行して那覇に到着した者は大歓迎を受けたと聞いていましたが、最後の私は出迎え「0人」であり、自身の引っ越しのため同日とんぼ返りという状況でした。あの時の恨み・・・忘れていません(ウソです)。

現在、那覇でF-15が運用できているのは私のおかげです(少しだけホントです)。

さて、ご存じのとおり、私は潔癖症のA型ですが(大ウソ「O型」)、今回の赴任にあたり一念発起、お掃除ロボットを購入し、愛着を持つため「コータロー」と命名しました。コータローがしっかりと仕事をするためには室内に物があってはいけません。写真のように物を置かないようにしているため、今のところ部屋はとてもきれいです。いわゆる「片付けられない人」は、お掃除ロボットの購入を検討してみてはいかがでしょうか。

最後に、防衛部は「明るく、楽しく、元気良く」「厳しく、強く、逞しく」「美しく、格好良く」をモットーに、ベテランの精鋭が(オッサンの猛者が)毎日頑張っています。近くにお越しの際は、是非気軽にお立ち寄り下さい。(合同庁舎5階北側)

(9空団司 防衛部長)

部隊紹介



第603飛行隊

E-2Cとともに39年



第603飛行隊は、地上では見通せない遠方から、低高度で飛来する航空機を早期に発見するためE-2Cを運用しています。

E-2Cは昭和58年から運用を開始し、近年では用途廃止機も出始めた古い機体で、故障も多いですが、スクランブル発進や練成訓練飛行で日々飛び回っています。

人員・器材が限られる中、計画整備及び計画外整備を、飛行計画の合間に実施します。

突如スクランブル発進等により計画整備を延期又は中止

させることも多々ありますが、その都度運用要求に応じて柔軟に対応し、任務に影響の無いように努めています。

整備作業において、第9航空団をはじめ、那覇ヘリコプター空輸隊や那覇救難隊から支援をいただくことも度々あり、この場をお借りして感謝申し上げます。

(603飛行隊 日野沢2曹)



コータローと筆者

わった一島自慢

ウチナンチュ編

宮古島を紹介！

こんにちは。第9航空団飛行群本部の曾我部3尉です。令和3年3月に3等空尉に任官し、初級幹部として毎日奮闘中です。

私は、沖縄県宮古島産まれの青森育ちで、父は福岡、母は宮古島の出身です。宮古島の海の綺麗さに憧れて、宮古島に家を建てようかなと思っています。

代表的な観光名所は、与那覇前浜ビーチ、東平安名崎、上野ドイツ文化村及び砂山等、数えきれないほどありますが、私の一番のおすすめは、池間大橋から眺める海です。沖縄本島の色とは少し違う「宮古ブルー」の海が一面に広がり、感動のあまり絶句すること間違いないです。

皆様も機会がありましたら、是非、宮古島へ行ってみてください。

(9空団飛行群 総務人事班長)



美ライチゴ

瀬長島ウミカジテラス店

那覇基地に近すぎて意外と行く機会の無さそうな瀬長島ですが、そんな瀬長島のウミカジテラスに『美ライチゴ 濱長島ウミカジテラス店』というお店があります。

沖縄とイチゴって馴染みが無いように感じますが、ここでは沖縄で取れたイチゴを使ったスイーツを楽しむ事ができます。おすすめは「イチゴミルク」で、いちごソースとミルクの割合を3段階で選ぶことができ、好みに合わせた酸味とまろやかさを楽しめます。

ウミカジテラスからは青い海と空、そして那覇空港を発着する飛行機が楽しめます。沖縄の日差しを感じながら美味しい『島いちご』のスイーツを楽しんでみてはいかがでしょうか?

(那覇救難隊 閑林3曹)

〒901-0233 沖縄県豊見城市瀬長174-6

営業時間:10時~21時(LO20時30分)※変動の場合あり

営業日:年中無休

※営業時間、営業日は変動の場合あり



沖縄菓子工房 ヤマト

皆さんこんにちは！すき家で牛丼を注文するときは裏メニューのキングサイズしか頼まない一介の単身赴任者です。

突然ですが甘味は皆さんに笑顔と元気を与えてくれますよね。そこで生クリームを神と崇める私がおススメする「沖縄菓子工房ヤマト」を紹介します。

このお店、ヤマト石油(株)の菓子製造部という一風変わった経営で、お店も毎週土曜日限定の開店となっております。お店といつても工場直売のようなスタイルで、簡易な販売窓口での販売です。庶民派なお菓子がメインですが、季節の旬に合わせた期間限定のフルーツタルト等も作られています。おススメはごほうびショートクリームです。無くなり次第閉店になりますので、開店にあわせて行くか、12時頃のお昼時に行くことをお勧めします。週末は自分への御褒美、いかがですか？

(南西空司 生クリーム信者)

〒901-0311 沖縄県糸満市武富256-3

TEL 098-995-2123

営業時間 11:00~16:00

※ただし、売り切れ次第

営業終了

いちごの期間限定メニューは
4月上旬で終了



サザンウイニング

那覇基地広報ラジオ

FM レキオ



FM 21



FM もとぶ



スマホアプリで全国どこでも聴ける♪

次回放送日 5月13日(金) 20:00~

※再放送は FM レキオのみ 5月15日(日) 21:00~

詳しくは那覇基地HP
広報ラジオにアクセス !!



一撃必殺!

My Boxing Life

第9航空団基地業務群管理隊警備小隊の大木3曹です。那覇基地で勤務して9年目を迎えました。

私は、航空自衛隊に入隊する前にボクシングをやっており、入隊してからも格闘技に対する情熱を忘れられず、もう一度挑戦してみたいと思い始めました。

現在は、沖縄県にあるワイルドシーサーというジムに所属し、日々トレーニングに励んでおり、格闘技を通じて努力することの大切さや目標を達成した時の喜びを感じ、充実した日々を過ごしています。

そして、先日、後楽園ホールで試合し、1ラウンドKOで勝利することができました！今後も業務と格闘技の両立を図り、更なる成長を目指します。

(9空団基群管理隊 大木3曹)



かりゆしぬ出船

【定年退職】

令和4年3月11日付 9空団基地業務群施設隊 空曹長
令和4年3月20日付 9空団整備補給群修理隊 空曹長
令和4年3月24日付 9空団基地業務群施設隊 空曹長

やまと
山本
まさき
きやん
貴彦
ともひろ
知弘
すすむ
喜屋武 進

令和4年3月31日付 9空団基地業務群衛生隊
令和4年5月3日付 那覇救難隊
令和4年5月16日付 9空団基地業務群通信隊

防衛技官
准空尉
1等空曹
なかむら
よこい
おうぎ
えつこ
まこと
ゆき
中村
横井
扇 基之